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福井地裁が良識の判決福井地裁が良識の判決福井地裁が良識の判決福井地裁が良識の判決

「大飯原発を運転してはならない！」「大飯原発を運転してはならない！」「大飯原発を運転してはならない！」「大飯原発を運転してはならない！」

●６５歳になったら、６５歳になったら、６５歳になったら、６５歳になったら、手続きをしたら医療費の窓

口負担が１割になると聞きましたが、どうすれ

ばいいんですか？

・・・６５～７０歳未満の方で、①一人暮らし、

②老人のみの世帯、③所得税非課税世帯、の

いずれかに該当する方は、医療費負担が軽減

されます。手続きが必要です！詳しくは市役

所に電話して、医療保険課に問合わせ下さい。

●向日市の避難所向日市の避難所向日市の避難所向日市の避難所には、食料や水その他どんなも

のがどれくらい備蓄されてるんですか？

・・・小中学校など十カ所の避難所に食料・水

・紙おむつ・生理用品等一定の生活必需品が

備蓄されています。しかし非常時の最低限の
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杉谷さんとともにまちを創る会

２０１４年 ６月 １日発行

向日市寺戸町辰巳4-1-101号

杉谷ひろば(連絡先は頁下)

★６月６日（金）杉谷議員の一般質問★６月６日（金）杉谷議員の一般質問★６月６日（金）杉谷議員の一般質問★６月６日（金）杉谷議員の一般質問

午後３時～４時頃からの見込み（１時間）

★★★★６月１４日６月１４日６月１４日６月１４日（（（（土土土土））））市民参加でまちをつくる会市民参加でまちをつくる会市民参加でまちをつくる会市民参加でまちをつくる会

『事故から３年､福島原発周辺地域を訪ねて』

（徳本茂孝さん・原発をなくす向日市民の会代表）

■午前１０時～１２時

■向日市民会館・第３会議室

５月１５日、福井地裁の判決は次のように原発事故の現実的な危険性

を認め、「大飯原発３、４号機を運転してはならない」と命じました。

いわく「（大飯原発の安全性は）確たる根拠のない楽観的な見通しの

もとに初めて成り立ちうるぜい弱なもの」であり、重大事故の危険は「万

が一の危険という領域をはるかに超える現実的で切迫した危険と評価で

きる」としました。そして「大飯原発から２５０キロメートル圏内に居

住する者は本件原発の運転によって直接的にその人格権が侵害される具

体的な危険がある」と。これは大飯だけでなく全ての原発に該当します。

そして「極めて多数の人の生存そのものに関わる権利と電気代の高い

低いの問題等とを並べて論じるようなことは、法的には許されない」、「豊

かな国土とそこに国民が根を下ろして生活していることが国富であり、

これを取り戻すことができなくなることが国富の喪失である」、「福島原

杉谷伸夫・5９才

向日市議会議員・市民クラブ

上植野町イトーピア在住

発事故は我が国始まって以来最大の公害、環境汚染であることに照らすと、環境問題を原子力発電所

の運転継続の根拠とすることは甚だしい筋違いである」と。まさに良識の判決です。国と電力会社は

原発稼働を断念せよ！私たちには、それを強く求める権利があります。 （5月30日・杉谷伸夫）

備蓄なので、それをあてにせず、各家庭で最

低３日分の非常持出し品を準備しましょう。

●「残業代ゼロ」法「残業代ゼロ」法「残業代ゼロ」法「残業代ゼロ」法なんかができたら地獄です。

誰がこんなことを考え出すのか。ブラック企業

は大喜びでしょうね。

議会・催しのご案内議会・催しのご案内議会・催しのご案内議会・催しのご案内
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週刊ビッグコミックスピリッツで連載された漫

画『美味しんぼ』の「福島の真実編」が、マスコ

ミや学者、はては菅官房長官や石原環境相まで加

わって、袋だたきにあった。漫画の主人公が、福

島を訪問直後に鼻血を出し、鼻血は被曝したから

だ、などの証言や描写が「風評被害を煽る」とい

うのだ。

しかし、『美味しんぼ』に描かれ

るまでもなく、原発事故後に「子ど

もがよく鼻血を出す」というのは、

福島からの避難者の間では以前から

周知の事実だ。私は避難者の方々と

一緒にいろんな活動をしているが、

しょっちゅう聞いていた。それが人

気漫画に描かれたことが、被曝の影

響を隠したい原発推進派にとって、よほど目障り

だったのだろう。

鼻血と放射線被曝の関係は証明されていない。

しかし大切なのは「風評被害だ」と言って、健康

への影響を無いことにしてしまうのでなく、不安

を持つ人々の身になって、国の責任でしっかりと

した健康調査を行うことではないか。国や福島県

は、現在は子どもの甲状腺がん検査しか行ってい

ない。

その福島県の県民健康管理調査では、通常百万

人に数人と言われる小児甲状腺がんが、２８万７

千人中８９人の子どもから発見されている。それ

でも国や福島県は、「放射線の影響ではない」と

言い張る。本当に、私たちの国はどうかしてしま

っている。

●予算案をはじめ議会に提案された議案は、向日市

のホームページですべて公開されています。また

市役所１階の情報公開コーナー（市民課窓口の近

く）と、図書館２階でも閲覧できます。

★議会開会中★★議会開会中★★議会開会中★★議会開会中★

６／６(金)・９(月)・１０(火) 本会議／一般質問

６／１２(木) 厚生常任委員会

１３(金) 建設環境常任委員会

１６(月) 教育総務常任委員会

１８(水) 本会議／討論・採決

※すべて午前１０時から。誰でも傍聴できます。本

会議は出入自由。常任委員会は休憩時に出入可。

漫画『美味しんぼ』は漫画『美味しんぼ』は漫画『美味しんぼ』は漫画『美味しんぼ』は

風評被害なのか？風評被害なのか？風評被害なのか？風評被害なのか？

シリーズ 原発事故⑬

「要支援１，２」の人の大半が受けている、ヘ

ルパーによる「訪問介護」と、デイサービスなど

の「通所介護」のサービスが廃止されます。その

代わり、介護認定「非該当」の人と同じ「地域支

援事業」（市町村が実施）の中で、代わりのサー

ビスを提供すると言っていますが、介護予算の削

減目標が定められており、サービスが大幅に後退

する危険が極めて高いのです。

そのため、軽度者への支援にボランティアの活

用などが言われていますが、介護の専門的で重要

な仕事をボランティア任せで良いはずがありませ

ん。法案が通れば、来年４月から実施されること

になります。従来受けていたサービスが受けられ

なくなるという事態を作ってはなりません。

そのほか、特養（特別養護老人ホーム）入所を

「要介護３以上」に限定することや、所得１６０

万以上の人は介護保険利用を２割負担にするな

ど、サービスの利用制限と利用者負担増が目白押

し。政府は介護保険と対象を「要介護３以上」に

重点化する方針で、今回の要支援外しに続き更な

る介護保険外しが進められる可能性があります。

消費増税の財源はどこへ？消費増税の財源はどこへ？消費増税の財源はどこへ？消費増税の財源はどこへ？

「全額を社会保障に使います」と言って、消費

税を増税したのに、実は消費税の増収約５兆円の

うち、福祉の充実に回るのはたったの１割。大半

は法人税の減税の穴埋めや、国土強靱化の名によ

る巨大開発に回されるのです。

「要支援」が、「要支援」が、「要支援」が、「要支援」が、

介護保険から外される介護保険から外される介護保険から外される介護保険から外される

シリーズ 福祉を考える③



- 3 -

２．２市１町の図書館の共同利用を実施できない

か。京都市との連携も行って頂きたい。

３．地域公共交通は、広域での検討が有効な事業

です。現在の地域公共交通施策の中で検討は？

３３３３．保護者や地域住民の意向を反映する．保護者や地域住民の意向を反映する．保護者や地域住民の意向を反映する．保護者や地域住民の意向を反映する

教育委員会の改革を！教育委員会の改革を！教育委員会の改革を！教育委員会の改革を！

政府は、いじめ自殺や学校での体罰問題などで

の教育委員会の対応を問題視し、教育行政の責任

を明確にするとして、教育委員会制度の変更を行

おうとしてますが、目的は教育行政の上からの統

制です。教育委員会制度の特性は、「首長からの

独立性」「合議制」「住民による意思決定」です。

改革の方向は首長の権限強化でなく、保護者や地

域住民の意向を反映するという教育委員会本来の

機能を発揮することではないかと考えます。

１．現在、教育委員会ではどのような議論がされ

ているのか？

２．教育行政に関する「住民による意思決定」の

役割と責任を果たしていくために、本市の教育

委員会に求められていることは何か？

４４４４．福井地裁判決に基づき、．福井地裁判決に基づき、．福井地裁判決に基づき、．福井地裁判決に基づき、

大飯原発の運転禁止を求めよ！大飯原発の運転禁止を求めよ！大飯原発の運転禁止を求めよ！大飯原発の運転禁止を求めよ！

５月２１日、福

井地裁は「大飯原

発から２５０キロ

メートル圏内に居

住する者は、本件

原発の運転によっ

て直接的にその人

格権が侵害される

具体的な危険があ

る」と認定し、大

飯原発の運転を禁止する判決を出しました。この

判決を受けて、市民を守るために、向日市が今な

すべきことを問います。

１．原発事故から向日市民を守るために、向日市

長として、国と関西電力に対して、原発の再稼

働を行わないよう、可能なあらゆる手立てを尽

くしていただきたいが、どうか。

２．「向日市地域防災計画」が、原発事故対策を

初めて盛りこんで、３年半ぶりに大幅改定され

ましたが、福井地裁判決が指摘した「原発事故

によって人格権が侵害される具体的な危険」が

向日市民に及ぶことを想定した計画になってい

ません。再検討し、改訂すべきではないか。

１１１１．まちの情報は早く公開し、．まちの情報は早く公開し、．まちの情報は早く公開し、．まちの情報は早く公開し、

市民の声を聞くべきだ市民の声を聞くべきだ市民の声を聞くべきだ市民の声を聞くべきだ

狭くて自然資源も税収も少ない向日市は、市民

力と職員力が活力の源泉です。それを生かすため

には、市の計画や情報を早く公開し、市民の智恵

や意見を施策に生かすことが重要です。

現在、市民の意見を聞くパブリックコメント制

度がありますが、計画案などの内容を、行政内部

でほぼ固めてからおこなうことが多く、「形式的」

な手続きになりがちです。そこで、まちの重要な

施策については、検討の初期の素案の段階から市

民に公表し、検討のスケジュールも示して、市民

の意見を聞くことが大切です。

このような市民意見聴取制度を実施している自

治体もあり、向日市でも検討し、実施を求めます。

また地域公共交通施策は、市民が重大な関心を

もっています。今年度事業実施が予定されていま

すが、いつどのように進めるのか、計画を示すよ

う求めます。

２２２２．市民サービスの向上めざし、．市民サービスの向上めざし、．市民サービスの向上めざし、．市民サービスの向上めざし、

近隣市町との連携進めよ近隣市町との連携進めよ近隣市町との連携進めよ近隣市町との連携進めよ

～図書館の共同利用はできないか～図書館の共同利用はできないか～図書館の共同利用はできないか～図書館の共同利用はできないか

さる４月３０日、大山崎町

の住民が大山崎町と長岡京市

の合併協議会の設置を求める

直接請求を行いましたが、向

日市は合併でなく、市民サー

ビス向上のために、近隣市町

との具体的な事業の連携を進

めることが重要と思います。

１．住民サービスの向上のた

め、周辺自治体と連携した

事業を何か検討しているか？

議会の一般質問議会の一般質問議会の一般質問議会の一般質問予定予定予定予定

６月６日（金）午後４時前頃から１時間の見込６月６日（金）午後４時前頃から１時間の見込６月６日（金）午後４時前頃から１時間の見込６月６日（金）午後４時前頃から１時間の見込

活活活活 動動動動 報報報報 告告告告

杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫のののの
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フクシマの詩人、荒尾駿介氏を招き、原発事故

後のフクシマを語る詩の朗読会を、向日市内２ケ

所で催した。この縁で彼の住居のある福島県二本

松市に招かれ、県内の市町村を６日間で巡った。

新幹線で降り立った郡山から車で二本松市の荒

尾氏宅に移動し、彼の自宅で２泊。そして３泊は

県内の中通り（中部地域）と会津で泊まった。彼

の家には反原発のグループと、キリスト教徒の２

人の女性が待っていた。「原発は人の命を傷つけ

奪う、神に背く」の発言。反原発グループの理論

家として知られる佐々間夫妻はフットワークが良

い。東電社長、国の復興庁の怪しい発言には、即

座に抗議の電話、ネット利用の発信と多彩である。

荒尾氏宅の庭先にはブルーシートの小山が出迎え

る。除染の汚染物は各家で保管しろということだ。

翌日、立ち入り禁止区域の浪江町に入る。事前

に浪江町関係者が許可証と車の手配もしてくれて

いる。浪江町は３年前の３・１１から時が止まっ

フクシマ訪問記フクシマ訪問記フクシマ訪問記フクシマ訪問記

３・１１から時の止まった街３・１１から時の止まった街３・１１から時の止まった街３・１１から時の止まった街

転がっている船とガレキの山転がっている船とガレキの山転がっている船とガレキの山転がっている船とガレキの山

徳本 茂孝徳本 茂孝徳本 茂孝徳本 茂孝

ベーターや階段を利用しながら上の階へ行くのだ

が、まっすぐに行けない感じ。暴漢を防ぐために

わざとしてあるらしい。

午前中１１時～１２時まで憲法審査会を見学。

参考人が３人来ていて、国民投票法を１８歳から

にするかどうかの意見を聞いていた。円形のテー

ブルで傍聴席から全てが見渡せるが、自民党議員

の欠席の多いこと。形式的に討議しても１８歳で

通過することを暗示しているようだ。

午後１時～２時本会議。各委員会から上程され

たものが、淡々と異議なく起立者多数で通過して

いった。でも本会議に入る前に、廊下で出会う議

場に入っていく人々は、テレビで見ていた面々が

居るは居るは。議員になる前から知っていた山井

さんに出会ってしゃべっていると、国会が身近に

感じられるからおかしなものだ。

４時半まで議員会館や売店を見学し、売店では

「衆議院」という日本酒（福島県）を購入し国会

見学の１日を終えた。

今国会において集団的自衛権も閣議決定される

のだろうか。選挙民の半分以上が反対と言うのに。

国会の怖ろしさを感じた１日でもあった。

４月２２日、自民党

多数で好き放題出来る

国会を見学した。

今の国会議事堂は、

１９３６年に完成した

ものである。戦火から

も免れ戦後は新憲法の

もと、三権分立の立法

の場として存続してい

るのだ。

国会見学者に対して

は、なかなか物々しい所であった。名前を書かさ

れ貴重品や帽子まで全てロッカーに入れさせられ

る。赤い絨毯で有名な廊下は曲がりくねり、エレ

たようで人気も物音もしない。猿がうろついてい

た。町の請戸区は津波で３分の１の住民が死亡。

海辺の街は住居は全て壊れ土台のみ。船が転々と

転がっている。第一原発から５キロ、肉眼で望め

る。この状況下で復興など何一つ手が入っていな

いのに、国は「避難のハブ港に」と巨大な建設に

入っている。林立するクレーン、ブル、トラック

が砂塵をあげる。「我々とは関係ない工事」と元

住民は憤る。

近くの広瀬区では、除染の仮置と説明を受ける。

広瀬区長は「国が必ず数年後には撤去すると約束

した」とは言うが、果たしてどうか？浪江副町長

は、双葉郡８町村を束ねて国や東電とかけ合って

いると苦労の話と、「京都の皆さんには避難した

県民、町民が世話になっている」、そして反原発

の方々からは「遠方より励ましをありがとう」と

の言葉が温かい。しかし「私達は国から棄民とさ

れている」との声が痛々しく残った旅でした。

国会見学の１日

安野 洋子安野 洋子安野 洋子安野 洋子


